

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

El señor Mella

¡Alabado sea Dios!

El insigne tribuno católico-monárquico don Juan Vázquez de Mella, que, como nuestros lectores saben, fué objeto de una cruentísima operación quirúrgica, que se realizó venturosamente y con la habilidad que podíamos prometernos de los reputados profesores médicos que le asistieron, pero que luego, y por consecuencia de una colitis, que en el estado del ilustre enfermo revestía caracteres de extrema gravedad, vino éste a tal extremo de decaimiento y prostración, que se temió, fundadamente, que perdería la vida; el señor Vázquez de Mella, decimos, se halla, según informes que nos merecen absoluta confianza, fuera de peligro, en principio de franca convalecencia; de tal suerte, que podemos abrir el pecho a la esperanza de un relativamente pronto restablecimiento, que le permita consagrar de nuevo su gran inteligencia y su soberana palabra, y sus dotes excepcionales de pensador y de escritor que ha recibido de lo Alto el don excepcional del Genio, al servicio de la Religión y de España, que llenan por completo la mente y el corazón de tan insigne patriota.

¡Alabado sea Dios.

La ciencia española ha disputado su presa a la Muerte, consiguiendo rescatarla tras un combate glorioso, en el que hombres eminentes pusieron a contribución, no sólo toda su sabiduría, sino también su acendrado patriotismo, que con razón se cifraba en conservar para España a uno de sus hijos más claros.

Pero a la vez que la ciencia ponía en obra, a tan notabilísimo fin, sus magníficos recursos, en todos los templos de España, lo mismo bajo las amplias bóvedas de nuestras grandiosas Catedrales, que en las parroquias e iglesias de demarcación rural; así en los palacios de nuestros amadísimo preladados, como en las humildes casas rectorales; y en los conventos de religiosos, y en las residencias de todas las instituciones católicas, y en una palabra, con gran fervor en todos los hogares cristianos y patriotas se levantaban los corazones al Cielo y se unían en una gigantesca oración pidiendo la salud del egregio tribuno. Y Dios nuestro Señor, que tanto ama a España, nos ha escuchado, haciéndola la merced de conservarle sobre su suelo, para que continúe cantando las glorias nacionales, y para que en las ocasiones históricas que tal vez se acercan, ilumine con los resplandores de su verbo, los horizontes españoles, y con los latidos de su gran corazón nos aliente a todos los

que como buenos hijos queremos proceder.

¡Alabado sea Dios!

Tenemos motivos para creer que se ha salvado, por designio de la Providencia, la vida de uno de los más grandes tribunos y de los más altos pensadores de la Europa contemporánea; tenemos motivos para esperar que la palabra limpia, acerada, hermosísima, que tantas veces conmovió a las muchedumbres amigas, y aun a los públicos hostiles, llevándolos, cuando no al enamoramiento, al respeto hacia la Verdad, seguirá conmoviéndolos, y que la pluma que parece heredada de San Agustín y de Santo Tomás, por la hondura filosófica, y de Donoso Cortés, por lo vigoroso y grandilocuente de la elocución, honrará de nuevo las columnas de los diarios católicos y se consagrará a poner término a obras que, cuando salgan a luz, sorprenderán y maravillarán a los hombres de mayor cultura, y serán a modo de un arsenal en el que encuentren las armas más perfectas los apologistas de la Religión y de la Patria.

Con motivo de su enfermedad, ha podido comprobar el señor Mella que España no es, en ningún caso, indiferente a los méritos y a la labor de sus grandes hombres. Cuando el insigne orador pueda hacerlo, él, que tiene un corazón tan hermoso y tan noble, se considerará obligado a rendir testimonio de la gratitud que siente hacia tantos y tantos miles de españoles como en las horas de su adversidad le acompañaban en espíritu, interesándose cordialmente por su salud; y recordará siempre emocionado que desde la más alta representación patriótica, política y social, la del Rey, hasta las más humildes, pero por ello no menos estimadas, representaciones obreras, pasando por el Episcopado, el clero catedral y parroquial, la aristocracia de la sangre y del talento, de la virtud, los personajes políticos; en una palabra, todos, sean las que fuesen sus significaciones y antecedentes personales, demostraron su gran afecto al insigne orador y al patriota ilustre que si rivaliza con los más famosos tribunos antiguos y modernos en cuantas ocasiones hace uso de la palabra, los supera a todos, cuando se trata de cantar y enaltecer a la Religión y a la Patria.

Los católicos españoles, con las seguridades autorizadas de la franca mejoría, nuncio del pronto total restablecimiento del señor Vázquez de Mella, estamos de enhorabuena. ¡Bendito sea Dios!

XX.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

En el IV centenario de la fundación de los Clérigos Regulares

El arte eleva el corazón. En las del placer artístico renóntase el espíritu humano hacia las regiones de lo infinito, llegando hasta Dios, belleza increada. La fruición estética engendra el sentimiento de lo eterno e invisible.

En el seno del catolicismo nada ofrece más interés, desde el punto de vista artístico, que su vasto sistema ritual. En los ritos y ceremonias de la Liturgia católica aparecen como resumidos, en maravilloso conjunto, los dispersos elementos de sobrehumana belleza que atesora la Iglesia en su dogma y en su moral.

A la verdad. Si en todas las formas sensibles, como afirma Santo Tomás, existe una participación de semejanza con las substancias superiores, (*Summa Theol. I. 2. Quæst. III art. 6.*) acontece esto singularmente en los ritos y ceremonias de que consta el culto divino. Símbolos altamente expresivos del mundo suprasensible, ellas nos hablan de Dios, supremo objeto del culto externo, y significan la divina gracia, que por estas formas visibles se comunica a nuestra alma.

La Congregación Teatina, destinada a promover en la Iglesia, contra la universal relajación y el aseglamiento dominante en buena parte del clero, la más vigorosa reacción del espíritu cristiano que registra la historia, no podía descuidar esta parte esencialísima de la vida de la misma Iglesia. Por esto, desde sus albores, trabajó con empeño incansable por la causa de la Liturgia, tanto en su parte práctica, como en su aspecto doctrinal y especulativo. La ornamentación de los templos, la riqueza de los vasos sagrados, el arte en la indumentaria, la solemnidad de las funciones, la gravedad edifican-

te en la práctica de las ceremonias, y a parte todo esto, el espíritu de la Liturgia intensamente vivido por los Clérigos de la Congregación, mediante el rezo en Coro y el canto solemne de la Misa, son notas características de la obra de San Cayetano.

La disciplina litúrgica de los Clérigos Regulares es extensa y circunstanciada, alcanzando a lo que pudiera llamarse elemento material de la Liturgia (personal litúrgico, templo, mobiliario, etc.), al igual que al ejercicio de las funciones del culto (misa, sacramentos, oficio divino, canto litúrgico, etc.) como es de ver en las Constituciones y en los Decretos de los Capítulos generales, así como en el Ceremonial publicado por el P. don Andrés P. Castaldo, con la debida autorización del Capítulo General, y en el Ritual editado por última vez en Munich por el P. don J. Ediwékh con la autorización correspondiente.

Todas estas prescripciones tienen su razón de ser en la misión restauradora de San Cayetano en la Iglesia, en cuya realización debía tener principal parte la Orden por él fundada. Destinado por el Cielo a restaurar en el clero el espíritu sacerdotal, y a procurar en el pueblo el mejoramiento de costumbres, Cayetano se consagró a promover entre los clérigos la piedad y devoción en la práctica de los sagrados ritos, con el fin ulterior de fomentar entre los fieles el respeto y la veneración al Santuario y a sus ministros. En el proceso abierto en Nápoles en 1654, bajo el pontificado de Inocencio X, para la canonización del Santo, léese que Jesucristo en persona, después de manifestar a un alma contemplativa que Cayetano, desde su concepción, había sido confiado a la custodia de un Serafín, añadió estas palabras: «Esto fué por haber querido mi

Madre que restaurase el culto de la Iglesia, entonces decaído».

Aconsejaban a Cayetano una reforma saludable en las cosas de la Liturgia, por un lado, la incuria y el abandono imperante en las iglesias, y, por otro, la indecisión y profanidad en las funciones sagradas.

Y era verdad que muchas iglesias, al decir de los contemporáneos, tenían más aspecto de cuevas y establos que de casas de Dios; en ellas ardían ans telas las arañas, y fabricaban sus nidos los pájaros, siendo el polvo y la inmundicia todo el adorno de los altares y de las imágenes de los santos.

Por otra parte las herejías nacientes dirigían contra la liturgia los más violentos ataques. «El canto de las horas canónicas, decía Juan Wiefel, es tiempo perdido, que debe destinarse a más serias ocupaciones y a negocios más graves.» De Lutero, refiere Melancton, que llamaba al canto en el Coro «trabajo inútil y fatiga vana». En sus escritos habla de la «vocinglería de los Cabildos y Conventos» como de «un escarnio y tentación de Dios», y aboga por que se destruyan de raíz todas las iglesias y Cabildos en el mundo y se las reduzca a cenizas, por que se predique y bautice y se cumpla todo deber cristiano en casas comunes o a cielo raso. (Obr. Compl. t. VII. p. 121, 131, etc.)

Amante, pues, como el que más, del decoro de la casa de Dios (Ps. 258.) y consumido por el celo de la Morada Divina (Ps. 68.10) entonces inicuamente profanada, Cayetano quería que los templos respondieran plenamente al fin de su institución, y a su carácter sagrado de casas del Altísimo y casas de la Iglesia. ¡Contraste singular! el santo Patriarca, tan pobre para sí y que exigía de sus hijos la práctica de una pobreza absoluta, era espléndido y magnífico cuando se trataba del templo y de cuanto al mismo concernía. «No importa, decía, que sea reducida la casa, y estrecha la celda, y pobres el vestido y la comida, como brillen en el templo la riqueza y santidad.» No de otro modo el Hijo del Hombre, que no tuviera en su vida dónde reclinar la cabeza, escogió para la celebración de los divinos misterios un *cenáculo grande y bien decorado*. (Luc. XXII. 12.)

La historia de los Clérigos Regulares a testigo con qué esmero ha sabido los teatinos interpretar en todo tiempo este elevado espíritu que heredaron del Fundador.

En las grandes ciudades de Italia, Alemania, Austria, Polonia, España y Portugal, junto a la modesta casa de los hijos de S. Cayetano, yérgase el magnífico templo, monumento fehaciente de la piedad y religión de las generaciones cristianas, y a las veces digno recuerdo de señaladas mercedes obtenidas por mediación del glorioso patriarca.

Pero nada quizá se había desviado tanto del fin general de la Liturgia, «la gloria de Dios y edificación de los fieles» (Motu proprio Pío X, 22 Nov. 1903) y de su fin peculiar, «añadir más eficacia al texto litúrgico para mejor fomentar la devoción de los fieles» (Id. id.), como la música sagrada. La música, dice Tacchi Venturi, (*La vita religiosa in Italia durante la prima età della Comp. di Gesù p.* 178) de tal modo habíase apartado de su elevado fin, que no siempre evitaba el inspirarse en motivos profanos de cantares lascivos. Son notables, a propósito de la música, las constituciones del célebre obispo de Verona, Juan Mateo Gberti, el gran amigo de los Fundadores Teatinos, en las cuales se establecen normas y sanciones para evitar el que se oigan en los templos *publicæ cantilenæ et lascivæ*.

Para oponerse a tales abusos renació Cayetano el antiguo canto eclesiástico en su forma genuina, esto es, el simple recitado con escasas modulaciones. (Cfr. San Isidoro «*De eccles. offic.*» lib. V. c. 5. — Nicéforo «*Brev. historic.*» lib. IX, c. XVI. — Gavanto «*Comment in Rub. Brev.*» Sec. V. Cap. VIII.) Y porque «la música de la Iglesia es exclusivamente vocal», según dice el *Motu Proprio*, y como única medida eficaz en aquel tiempo, prohibe asimismo en sus Iglesias todo acompañamiento de instrumentos.

Aparte estos motivos, aspiraba Cayetano a servir de la Liturgia como de recurso poderoso en orden al apostolado. ¡Oh, el apostolado cristiano por la sagrada liturgia! «Difundir entre los fieles un exacto conocimiento de la liturgia; infiltrar en su corazón el gusto sagrado de las fórmulas, ritos y cánticos... no puede menos que servir admirablemente para acercar el pueblo al sacerdote, devolverlo a la Iglesia, fomentar su piedad, vigorizar su fe y mejorar su vida.» (Benedicto XV al Cong. Liturg. Monserrat). Como otros fundadores de Ordenes Religiosos estimularon convenientemente el estudio de la Liturgia para consagrarse más entero a los ministerios con el prójimo, Cayetano, por el contrario, abrazó con toda su alma, las prácticas del culto litúrgico como el más eficaz antídoto contra los males de su época, y medio insustituible para la formación religiosa y moral de los pueblos. (El M. I. Dr. Gomá, ha puesto admirablemente de relieve la virtualidad y eficacia pedagógica-cristiana de la sagrada Liturgia en su libro «El valor educativo de la Liturgia católica».)

No cabe pasar en silencio la parte importantísima que tuvo la Orden en la corrección y reforma del Breviario Romano, como lo reconocen, entre otros, don Guéranger en sus *Instituciones litúrgicas* (tom. I. c. XV) y el contemporáneo don S. Bäumer en múltiples pasajes de su *Historia del Breviario*. (Cfr. la versión francesa de la misma por don Reginaldo Birou, Benedictino de Farnborough.)

VIDA INTERNACIONAL

La Asamblea de la Sociedad de Naciones

Reunión del Consejo

Ginebra.—Se ha reunido el Consejo de la Sociedad de las Naciones bajo la presidencia del representante de Bélgica, señor Hymans.

Se ha encargado a los representantes de España y Suecia para que estudien la cuestión de la protección de las minorías de Dantzig en Polonia.

Se ha decidido aceptar en principio la proposición francesa de establecer en París un instituto de cooperación intelectual internacional.

La protección a las minorías y la limitación de armamentos

Ginebra.—En la sesión de la asamblea de la Sociedad de las Naciones el representante de Hungría ha insistido sobre las cuestiones de la protección de las minorías y la limitación de los armamentos.

Los representantes de la Pequeña Entente han celebrado una reunión decidiendo no contestar a las manifestaciones del conde Apunyl por considerar que su conducta pasada respecto a las minorías no le autoriza para hablar ahora de estas cuestiones.

Las cuestiones jurídicas

Ginebra.—Se ha reunido la primera comisión encargada del estudio de las cuestiones jurídicas.

Se ha nombrado una subcomisión encargada del estudio de las modificaciones a establecer en el artículo sexto de la proposición británica encaminada al establecimiento del bloque económico.

De Alemania.—La famosa declaración

Ginebra.—Continúa sin aclarar la cuestión de si Alemania ha insistido o no de publicar su famosa nota.

Ante la posibilidad de que el canciller Marx se decida a hablar sobre las responsabilidades de la guerra, el gobierno francés ha preparado una manifestación escrita que ha sometido a la aprobación de los aliados, los cuales la han aprobado.

Bélgica ha aprobado dicha nota francesa pero con reservas, pues en el caso de que Alemania publicase la nota sobre las responsabilidades de la guerra el gobierno belga publicaría una nota muy enérgica poniendo de relieve los hechos ocurridos durante la guerra y la inoportunidad de Alemania de hablar en estos momentos del pasado.

En algunos círculos de la conferencia se cree que el canciller Marx se atreva a publicar el documento, que se sabe está redactado desde hace días por el ministerio de Negocios Extranjeros.

Pero demos ya fin a estas líneas, apuntando siquiera los nombres de los grandes litúrgicos Teatinos, como los Padres Quarti, Capece, Merati, Galano, Castaldo, etc., entre los cuales descuella el Beato José M.ª Tomasi, sapientísimo Cardenal de la S. R. I. (V. *Quéranger*; obr. cit. t. II.)

He aquí porque Borroto llama a los Clérigos Regulares, «los hombres más expertos en materia de sagrados ritos». (*Dumortier* «S. I. de Thienne», L. IV, c. VIII) y el P. F. V. Ránlica podía decir en 1824: «Los autores clásicos en materia de ritos sagrados son teatinos, casi en su totalidad; esta ciencia ha recibido de ellos el mismo impulso que la Teología de parte de los dominicos» (*Orazione Paneg. S. G.*—IX, not. 3.) En atención a los grandes servicios prestados a la ciencia litúrgica por los Clérigos Regulares, el Papa Benedicto XIV creó para ellos, *in perpetuum*, una plaza de Consultor de la S. Congregación de Ritos.

Con el refluente, cada día más vigoroso, de la Liturgia Sagrada, coincide providencialmente el resurgimiento del Instituto de los Clérigos Regulares. Tanto por sus tradiciones, como por su institución misma, los hijos de San Cayetano no pueden menos de entrar en la general corriente de restauración litúrgica, y realizar mediante ella el ideal del Fundador: conducir las almas a Cristo.

C. R.

De Manacor

El miércoles de la semana última se cantó en esta parroquia solemne funeral en sufragio de la candorosa y simpática jovenca María Truyol Rodríguez, de 15 años de edad, fallecida después de enfermedad cruel en Cala Retjada, el 26 del pasado Agosto.

A toda su distinguida familia, singularmente a sus hermanos don L. Ramón y señorita Ángela, y a su abuela paterna, con quien vivía, doña Ángela Rosselló, viuda de Truyol, reiteramos nuestro más sentido pésame.

Anoche terminaron en nuestra Iglesia parroquial las antiguas Cuarenta Horas dedicadas al Nacimiento de la Virgen por la floreciente Asociación de Hijas de María.

Todos los actos han revestido singular esplendor y se han visto muy concurridos. Ofició ayer en la Misa mayor nuestro muy amado Arcipreste Rdo. don Rafael Ignacio Rubí, asistiendo el Ilmo. Ayuntamiento, presidido por el digno alcalde don Sebastián Ordinas. Interpretóse ajustadamente, por nutrido coro, una partitura de Goicoechea, bajo la batuta del inteligente organista Rdo. don Alejo Muntaner, Pbro.

En todas las funciones de estas Cuarenta Horas ha tomado parte, cantando preciosos motetes, el selecto coro de Hijas de María, dirigido por la profesora de música señorita Juana Pont.

Los sermones han estado a cargo del elocuente orador P. José Crespi, de la Misión. Por el brillante éxito felicitamos al celoso Director de las Hijas de María Rdo. don Juan Picoval, Pbro.

—El sábado durmióse placidamente en el Señor, a la avanzada edad de 86 años, y confortada con todos los auxilios de la Religión, doña María Ángela Pujadas Blancas, después de una vida consagrada enteramente a la práctica de la piedad y virtudes cristianas.

A los solemnes funerales cantados hoy en la parroquia y en los que ha sido celebrante el Rdo. don Juan Morey, primo de la difunta, asistió numerosa y distinguida concurrencia.

A su hermana Sor María Ángela, religiosa de Santa Magdalena de Palma, a su hermano político don Lorenzo Riera, exalcalde, a sus sobrinos y sobrinas y demás familia enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo, el Rdo. don Miguel Ribas, Párroco de Biniselem, quien ha venido a pasar unos días en esta ciudad, al lado de su hijo nuestro Arcipreste.

Dicho señor Ribas se halla ya enteramente restablecido de la fractura del brazo derecho acaecida el 26 del pasado Julio, por haber resbalado sobre una alfombra del altar mayor de su iglesia parroquial de Biniselem; fractura que inhabilitó al señor Ribas durante una serie de semanas.

Nos alegramos de la salud del distinguido amigo y le felicitamos.

—Para el domingo próximo, 14 del corriente, está anunciada una solemne fiesta dedicada a nuestro prodigioso Santo Cristo, en agradecimiento de la salud recobrada por el Rdo. don Pedro Perelló, Vicario, después de la grave y larga enfermedad que casi le llevó a la tumba. Predicará en dicha fiesta el presbítero Rdo. don Pedro Domenge.

Corresponsal

Manacor, 9 Septiembre 1924.

De Son Mesquida

En este oratorio tuvo lugar día 8 próximo pasado la fiesta en honor de su titular Nuestra Señora del Carmen, que, por la solemnidad excepcional que revistió, bien merece ser conocida de nuestros lectores.

Día 7, por la tarde, apareciendo las cercanías del oratorio gustosamente adornadas, hubo carreras de bicicletas que se efectuaron con gran animación. Por la noche del mismo día, después del rezo del santo rosario, se cantaron solemnes completas.

Día 8, a las siete de la mañana, se celebró Misa de Comunión general, durante la cual se acercaron a recibir el Pan de los Angeles crecido número de fieles.

A las diez cantóse Tercia solemne y a continuación celebró la Misa Mayor el Rdo. don Juan Mesquida, con sermón por el joven orador sagrado Rdo. don Bartolomé Quetglas. Valiosos elementos porrerenses cantaron con maestría la misa gregoriana de Angelis, pulando el órgano, el inteligente músico don Rafael Juan.

A las cuatro y media, rezóse el santo rosario, recitos devoto ejercicio y salió solemnísimamente procesión con la imagen de Nuestra Señora del Carmen, recorriendo el itinerario de costumbre; actuó de Preste el Rdo. don Antonio Barceló, asistiéndole los Rdos. don Bartolomé Quetglas y don Antonio Nebot de diácono y subdiácono respectivamente. Terminada la procesión, desfilaron en nuestro extraordinario ante el altar para besar la sagrada imagen, mientras se cantaban selectos motetes. Después el hijo de este pintoresco caserío, Rdo. don Juan Mesquida anunció que estaba encargado de la custodia espiritual de esta filigrasía, dedicando al Rdo. don Antonio Barceló merecido elogio por sus trabajos y sacrificios para conseguir el bienestar de sus hijos.

Concluida la fiesta religiosa, se efectuaron carreras de bicicletas disputándose ricas y artistas cintas, resultando una diversión muy celebrada.

Una sección de la banda de música de Feianix amenizó los actos con su vasto y selecto repertorio.

F. G.

Son Mesquida, 10 de Septiembre.

Conferencia sobre olivicultura

Nuestro paisano el ilustre Ingeniero Agrónomo Director de la Estación Olivarrera de Tortosa, don Isidoro Aguiló, designado como Delegado del Congreso Internacional de Olivicultura...

A este fin, se ha puesto de acuerdo dicho Ingeniero con el Sindicato Agrícola de Mallorca, para dar en esta Ciudad y en el Banco Agrario de Baleares, una conferencia pública el próximo domingo día 14 del actual...

De Porreras

El pasado domingo 7 del corriente pasó a Luchmayor nuestro primer equipo con objeto de celebrar un partido amistoso con el «C. D. Luchmayorense».

La presidencia estuvo ocupada por distinguidas señoritas de ambos Clubs, amenizando el espectáculo la Banda Municipal de dicha ciudad.

A las órdenes del señor Camps alineáronse: El «C. D. Luchmayorense», reforzado por el delantero centro alfonsoño señor Socías; y el «F. C. Porreras» con cuatro reservas en la siguiente forma: Fuster.—Gornals, Barceló A.—Manresa, Meliá, Pícnol.—Vidal, Bover, Escarrer, Felia, Barceló J.

El árbitro, imparcial, si bien actuó algunas veces como entrenador del «Luchmayorense». Terminado el partido, los jugadores fueron obsequiados en el local social con un espléndido «lanche» haciendo uso de la palabrera, en pro del foot-ball y de ambas sociedades, el señor Contestí, presidente del «Luchmayorense», y el Sr. Mora, delegado de la comisión deportiva del «Porreras».

Porreras, 9 de Septiembre.

De Mahón

Coros Clavé.—De regreso de Africa—Una desgracia

Se encuentra en Mahón la Asociación Euterpe. Coros Clavé. Con tal motivo se han cruzado afectuosos saludos entre el Alcalde de Barcelona y el de esta Ciudad.

—A bordo del vapor «Mahón», llegado el domingo, vimos a dos soldados pertenecientes al Batallón expedicionario de Mahón 63, que fueron heridos en los combates de Julio y que, ya curados, vienen a ésta, su tierra natal, para reponerse entre el cariño y afecto de los suyos.

En el vapor de hoy ha regresado el Teniente señor San Martín y el Sargento señor Sintés, que marcharon a Celta acompañando los 20 soldados del Mahón 63 que fueron a completar el efectivo de nuestro Batallón.

—Ayer en el término de Ferrerías, ocurrió una sensible desgracia. El joven de 14 o 15 años Lorenzo Pons Rotger, hijo del coque del predio «Beni-Masó», propiedad de don Rafael Febrer, sin autorización de los suyos, cogió una escopeta y se fué de caza. Al salir, una tupa imprudentemente, al intentar bajar, hizo rozar el gatillo con las piedras, y una saliente de éstas dispuso la escopeta, recibiendo el joven Lorenzo todo el fogonazo y cayó en una pierna.

Herido, intentó el pequeño levantarse, pero la gravedad de la herida le impidió. Los suyos viendo la tardanza e ignorando lo ocurrido, salieron en su busca, hallándolo extenuado por la gran hemorragia sufrida.

Trasladado a su casa, se intentó la cura, reconociendo el médico que la herida era de de extrema gravedad.

El sacerdote señor Gomila, presbítero de Ferrerías y pariente del Lorenzo, le administró los sagrados óleos.

Esta mañana ha fallecido el infortunado joven.

Descanse su alma en la paz del Señor y reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

Mahón, 9 de Septiembre.

El cupo de instrucción

Se ha publicado la siguiente orden de la plaza: «Los jefes de cuerpo que deben recibir reclutas, comunicarán las órdenes de incorporación para el día 20 del actual los reclutas en la misma isla en que radique el cuerpo.»

Los reclutas destinados a Menorca deberán presentarse el día 28 del corriente al oficial de transentes de esta plaza para embarcar el mismo día en el vapor correo; los residentes en Alcudia embarcarán en el vapor directo de Alcudia a Mahón que debe salir el día 21.

Los reclutas que deseen ser agregados a cuerpos residentes en diferente localidad en que radiquen los suyos lo solicitarán con toda urgencia.

Los reclutas empleados en talleres o en otros establecimientos y deseen ser reservados sus destinos, lo manifestarán a sus jefes, para que estos puedan ponerlo en conocimiento del Excmo. señor Capitán General.

Los reclutas que lo deseen, podrán, previa la autorización de sus jefes, dormir y comer fuera del cuartel.

Distribución de reclutas

Caja de Palma.—58 al Regimiento de Palma, 3 al de Mahón, 14 al Batallón de Ibiza, 21 a Caballería, 25 a Artillería Mallorca, 20 a Artillería Menorca, 19 a Telégrafos de Menorca, 10 a Intendencia de Menorca y 11 a Sanidad Menorca.

Caja de Inca.—97 al Regimiento de Inca, 5 al de Mahón, 11 a Ibiza, 18 a Caballería, 24 a Artillería Mallorca, 17 a Artillería Menorca, 20 a Telégrafos Menorca, 9 a Intendencia Menorca y 12 a Sanidad Menorca.

Caja Menorca.—17 al Regimiento de Mahón, 14 a Artillería Menorca, 9 a Intendencia Menorca y 6 a Sanidad de Menorca.

Caja de Ibiza.—23 al Batallón de Ibiza.

Nota comercial

El ganado de cerda en Ibiza

Leemos en un colega de Ibiza: «Para comprar cerdos para exportarlos a la Península se encuentran en esta Isla varios tratantes forasteros. Se han hecho varios ajates y según nuestros informes se pagan bien este año. Personas enteradas dicen que los cerdos producirán este año a la Isla mayor rendimiento que las almendras. El número de cerdos cebados en Ibiza es muy grande.»

Las dimisiones de concejales

Ayer, en el Ayuntamiento, se nos manifestó que no habíase recibido el nuevas dimisiones de concejales.

El señor Casasnovas, Teniente sustituto del señor Ferbal, solicitó licencia del Alcalde. Este se la otorgó, habiéndose encargado, como sustituto, de dicha Tenencia, don Benigno Paos.

La fiesta de la Bonanova

Mañana, sábado, y el domingo se celebrará, en aquel poético caserío, en honor de la Virgen de la Bonanova, la tradicional fiesta, que este año promete revestir gran esplendor, dados los preparativos que se hacen y la animación que reina.

A fin de dar más lucimiento a la fiesta, estará la plazuela de la iglesia magníficamente iluminada, lo mismo que la calle que conduce a ella.

Aparte de la renombrada feria de frutas, habrá gran baile de boleros el sábado y el domingo, Oficios solemnes y carreras, amenizado todo por las gaitas y tamboriles y una acreditada banda de música.

Vida deportiva

De foot-ball.—En Luchmayor

El próximo domingo contendrán en el campo del «Luchmayorense» el primer «team» propietario del campo y el «C. M.» Alaró. El partido será a beneficio de los hijos de Luchmayor que marcharon a Marruecos formando parte del batallón expedicionario.

El Comité provincial.—Nota ofensiva

Hemos recibido del Comité provincial la siguiente nota ofensiva: «Este Comité provincial tan pronto como los jugadores de los equipos interesados respondieron a la invitación del club «Regional» de jugar un partido de selección a beneficio de los soldados socios de los clubs «Alfonso XIII», «Baleares» y «Regional», acogió con mucho gusto la idea principiando gestiones para llevarlo a cabo.»

Como la finalidad es recaudar fondos, este Comité, enterado de que en la fecha 14 actual que se indicaba para tal partido coincidían dos festivales deportivos y con idéntico fin benéfico, para no quitar el lucimiento que se merecen ambos festivales y ver mermados los ingresos, ha acordado aplazar para fecha oportuna el partido de selección y además tiene el propósito de indicar a las sociedades interesadas que hagan extensivo este beneficio a los soldados socios de todos los clubs federados.

Terminado ayer el plazo de admisión de documentos de clubs aspirantes a jugar el próximo campeonato, se dieron por presentes los de los siguientes: «C. D. Mallorca» de Manacor, «Centr.» Deportivo Alayorense, «Progreso F. C.» de Palma, «Luchmayor S. C.», «F. C. Lloseta», «Rapid Sport Club» de La Puebla, «Sallina» y «Pormany» de Ibiza, «Príncipe de Asturias» de Palma, «C. D. Campos» y «Balea» de Palma.

Ciclismo.—El corredor Bover.—La carrera de doce horas

Copiamos de un periódico de Barcelona: «Por la inscripción de excelentes equipos nacionales y extranjeros, la carrera de las XII horas debió haber tenido mayor esplendor, si cabe, que la de 24; pero circunstancias especiales hicieron que la carrera resultara, si no un fracaso, algo que se le parece mucho, pues el interés y la emoción que acostumbraban a despertar estas luchas, no apareció por ninguna parte.»

En el programa, interesantísimo, figuraba el mallorquín Bover, que ya restablecido del accidente que sufrió en la misma pista de Sans, efectuaba su deseada reaparición. Buysse y Permentier, belgas famosos, eran de los extranjeros, la inscripción más notable, existiendo entre los aficionados grandes deseos de admirarlos. Pues bien, sea por que Bover adoleciera de falta de entreno o se resintiera de las heridas o porque los belgas no pudieran desarrollar todo su esfuerzo por las malas condiciones del velódromo, es el caso que ninguno de los tres llegó, aunque sólo fuera un momento, a dar la sensación de ser quienes, por sus condiciones y por su fama, sabemos que son. Buysse, que cuenta en su historia con gestas admirables y que, por lo tanto, tenía concentrada en su figura la atención general, fué el que causó mayor disillusión, por ser, precisamente, el que más rendimiento venía obligado a dar.

Fallidas las esperanzas de ver brillar con potente luz a las tres estrellas nombradas, los demás corredores sólo tuvieron para el público un interés secundario, transcurriendo la carrera fría, insulsa, monótona, pues tampoco Janer y Treserras estaban en la pista para animarla, dejando de presentarse por indisposición del primero.

Hacia las diez de la mañana empezó la carrera, presentándose los siguientes equipos: Regnier-Saura, Español-Sans, García (M.)-Alegre, Buysse-Escrich, Bover-Parré, Permentier-Carpi, y Torres, que corrió sólo, descansando cada media hora.

Al correrse la prima «Fotógrafos deportivos», Bover, al remontar el viraje llamado de la muerte, sufrió el patinaje de una rueda de su máquina, siendo despedido de la pista y motivando la caída de todos los demás, que uno tras otro fueron cayendo aparatosamente, levantando el público de sus asientos. Por fin se pasó el susto y calmados los ánimos y aclarada la situación pudo verse que la cosa no había tenido caracteres graves.

La clasificación final de la carrera acusa el siguiente resultado: Primero, Regnier-Saura. Segundo, Sanz Torres, a dos vueltas. Tercero, García-Alegre, a 15 vueltas. Cuarto, Permentier-Carpi, a 18 vueltas. Quinto, Buysse-Escrich, a 28 vueltas. Total de vueltas, 2 355, equivaliendo a 313'255 kilómetros.

De Escorca

Hé aquí el programa de las fiestas cívico-religiosas que se celebrarán los días 15 y 14 del presente mes: Sábado, día 15.—A las tres, pasacalle por la renombrada banda de Porreras, anunciador del comienzo de los festejos.

A las 5 y media, carreras a pie y de caballerías. A las 5, gran tirada de pichón, amenizada por la antedicha banda. A las 7, solemnes completas y procesión. A las 9, suelta de globos, concierto y castillo de fuegos artificiales. Domingo, 14.—Al amanecer, la citada banda tocará animada diurna.

A las 10, solemne oficio, con sermón a cargo del Rdo. Padre Antonio Thomá, S.S. CC.

A las 12, concierto final. Escorca, 10 de Septiembre.

Del mar

Esta mañana ha llegado el vapor «Bellver», procedente de Valencia.

Para Barcelona debe salir esta noche el vapor «Mallorca».

Mañana es esperado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Mañana debe salir el vapor correo de Ibiza y Alicante.

Hoy ha salido para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma», el cual estará de regreso esta tarde.

Esta noche debe salir el vapor correo de Mahón.

Notas de sociedad

Boda Esta mañana, a las siete, se han unido en el indisoluble lazo matrimonial nuestro estimado compañero en la Prensa el redactor de «La Almudaina» don Antonio García Royer y la bella señorita María Cardell Ginard.

La ceremonia ha tenido lugar en la capilla de San Antonio, que aparecía gustosamente adornada e iluminada con profusión, de la iglesia de San Francisco.

Ha bendecido la unión el Rdo. P. Fray Ginard, Superior del convento de San Francisco, quien, además, ha pronunciado adecuada plática.

Han apadrinado al novio el director de «La Almudaina», don Jerónimo Amengual, y el literato don José M.ª Tous y Maroto, y a la novia su hermano don Jaime y el ex Senador del Reino don Juan Valenzuela.

Los contrayentes han salido después para recorrer la isla.

Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

Banquete al pintor Sr. Anglada Un grupo de admiradores del notable pintor don Hermen Anglada Camarasa ha organizado un banquete en su obsequio, como homenaje íntimo y cordial.

El acto se verificará en el «Hotel Mediterráneo», el día 15 del corriente mes, a las dos de la tarde.

Las papeletas pueden recogerse en «Hotel Alhambra» hasta el domingo 14 del corriente, a las 12 de la noche.

Visitas al Gobernador

Ayer visitaron al Gobernador el presidente de la Diputación, don Luis Canals, y el diputado don Joaquín Aguiló Valentí. Visitó también al Marqués de la Garantía el escritor «El Caballero Auzás», que ha venido a Mallorca para impresionar una película basada en una de sus novelas.

De viaje

En el vapor correo de Barcelona llegó ayer el Ingeniero Inspector de caminos, puentes y canales don Pedro García Faría.

Una novillada en Inca

Para los soldados del batallón expedicionario

El próximo día 23 del actual se celebrará en la plaza de toros de Inca una novillada a beneficio de los soldados que marcharon a Marruecos formando parte del batallón expedicionario del Regimiento de Palma.

Se lidiarán seis toros de la acreditada ganadería de Pérez Tabernero.

Cuatro de ellos serán muertos a estoque por los diestros «Morenito de Zaragoza» y Gil Tovar. Este último acaba de obtener en Barcelona un resonante éxito, en el que se ocupa la Prensa de la ciudad condal.

Escuela Católica Alemana

Lulio, 7, (Antes en el Claustro de San Francisco) En esta Escuela empezarán las clases día 1.º de Octubre. Para matrícula e informes pueden dirigirse a la Directora Doña María Mut de Garau (Cruz, 4 1.º-1.ª) todos los días de 10 a 14.

TRAJES DE BAÑO ÚLTIMOS MODELOS PARA SEÑORA Y CABALLERO CASA ALABERN Pañería-Sastrería-Camisería Cererols, 10-14

Mercado de Inca

Almendrón, (quintal) 170'00 pesetas. Trigo, (cuartera) 27'00 pesetas. Candeal, a 27'50 id. Cebada del país, a 18'50 id. Id. forastera, a 18'00 id. Avena del país, a 14'00 id. Id. forastera, a 13'50 id. Habas para cocer, a 36'00 id. Id. ordinarias, a 31'00 id. Id. para ganados, a 00'00 id. Maíz, id. id., 00'00 id. Fríjoles, id. id., a 00'00 id. Azafrán, a 00'00 id. onza. Garbanzos, id. 00'00 id. Cerdos cebados a 00'00 pesetas arroba. Habichuelas (confits) a 00'00 id. Id. blancas, a 00'00 id. Gallina (tercia) 00'00 id. Pollos (id.) 00'00 id. Huevos (docena) 00'00 id.

Nombramientos de Maestros

En virtud del 4.º turno, han sido nombrados maestros nacionales de la Escuela Graduada de Levante los señores siguientes:

Don José Rosselló, don José Moregues, don Bartolomé Moner, don Juan Lladó, don Antonio Rigo y don Juan Bta. Crespi.

También han sido nombrados para S'Aracó don Juan Morado, para Bañalbufar, don Antonio Pujol y para Binieratx don Juan Mayol.

Dichos nombramientos son provisionales.

Señora atropellada por un tranvía

Ayer, en uno de los recodos de la carretera de Andraitx, cerca de Porto-Pi, uno de los tranvías eléctricos atropelló a la anciana señora doña Mariana Villaverde.

Se trata de una señora viuda y de vista deficiente que no se dio cuenta de las repetidas llamadas del «motormann».

El personal del tranvía y varias otras personas auxilieron a dicha señora que fué luego trasladada, en el automóvil de don José Aguiló, a la casa de socorro.

Para los maestros

Derechos pasivos

Por real orden de la presidencia del Directorio que hoy publica la «Gaceta» se resuelven algunas dudas surgidas acerca de la interpretación y alcance del artículo cuarto del real decreto de 21 de junio último, declarando disuelta la junta de derechos pasivos del Magisterio Nacional primario.

En estas disposiciones se determina: Primero.—Los derechos pasivos del Magisterio Nacional primario se seguirán regulando por las leyes de 16 de julio de 1887 y 27 de julio de 1918 tramitándose los expedientes por la sección correspondiente y resolviéndose por el director de la Deuda y Clases pasivas y previo informe de la abogacía del Estado en virtud de lo dispuesto por el real decreto de 21 de junio último.

Segundo.—Los recursos de alzada que se promuevan contra los acuerdos de primera instancia dictados por dicho centro se tramitarán y resolverán por el tribunal económico-administrativo central, el cual pedirá informes si lo juzga necesario a la Dirección de primera enseñanza por tratarse de asuntos cuya competencia le esté atribuida por las disposiciones que regulan esta materia.

Tercero.—Las secciones de primera enseñanza vendrán obligadas a tramitar todos los expedientes, a facilitar cuantos datos se les pidan por la Dirección general de la Deuda y clases pasivas y a notificar y entregar a los interesados las certificaciones de reconocimiento de sus derechos expedidas por dicho centro, del cual dependerán en esta clase de asuntos.

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—San Amado. Cuarenta Horas.—Empiezan en San Nicolás, en honor de Nuestra Señora de Lluç. Exposición a las siete. A las nueve y media, Tercia y Misa mayor. Por la tarde, Vísperas, Completas, Matines, Laudes, y reserva de Sa Divina Majestad. Otras Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Fe, Parroquia de la Santísima Trinidad, en honor de Nuestra Señora del Buen Camino. Exposición a las seis y media, acto seguido misa, las adoraciones y estación. Por la tarde, a las siete y media, después del Rosario, continuación de la Novena de Ntra. Sra. con sermón por el Reverendo se-

nor don Antonio Artigues, y reserva de Sa Divina Majestad.

Otras funciones

En Santa Cruz, por la tarde, actos de coro; al anochecer se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz.

Adoración Nocturna por el turno, San Felipe Neri. En Santa Clara, a las siete de la tarde, empieza devoto triduo dedicado a la Santa Faz de Ntro. Señor Jesucristo con meditación y cánticos.

Viñita.—A Nuestra Señora de los Remedios, en Santa Magdalena.

Sueltos y noticias

Accidente del trabajo

El obrero Juan Oliver, de oficio cortador, domiciliado en la calle de Perantoni, número 75, trabajando, se produjo un esquinco en el lado derecho.

Fué asistido en el Dispensario de la Maternalidad de Accidentes.

Convocatoria

Hoy se reunirá en la Casa Consistorial la Comisión especial de sgurs.

Un servicio de los Alcaldes

Se ha publicado en el «Boletín Oficial» la siguiente circular del señor Gobernador civil:

«Recuerdo a los señores Alcaldes que, a pesar de mi anterior, publicada en el «Boletín Oficial» del día 19 de Agosto último, no han remitido los datos reclamados en ella referentes a deudas satisfechas por los Ayuntamientos, que inmediatamente cumplen este servicio.»

Los mercados de Pollensa y La Puebla

El Alcalde de Palma, señor Llopart, ha recibido una carta del Subsecretario encargado del Ministerio de la Gobernación, general Martínez Anido, diciéndole que en breve se resolverán las instancias de los Ayuntamientos de La Puebla y Pollensa solicitando sean declarados oficiales los mercados que de antiguo se celebraban los domingos en ambas localidades.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO Espectoantes y calmantes de la Tos, Farmacia y Laboratorio de J. Miró, Colón, 22, Perelló.

FRASCOS DE CRISTAL

BOCA ANCHA-TAPA A ROSCA Propios para conservas, en frío y caliente de tomates, pimientos, frutas, confitura, etc. a 2 y 3 reales uno CASA ANDRÉS BUADES Plaza de Cort, 8-Palma

TIENDA DE CALZADOS

Jaime Ripoll Torres Antigua casa Amengual Grandes existencias en calzado para Caballero, Señora y Niños. Confección todo hecho a mano. Especialidad en la medida SINDICATO, 34

ELIXIR ESTOMACAL de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor del estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y hinchazón del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS VENTA: Sarriena, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

Calvo Sotelo

en Oviedo
Madrid, 12 (1'00)

Un mitin.—Discurso de Calvo Sotelo

Oviedo.—En el Teatro Campoamor, se ha celebrado un mitin, que presidió el Gobernador civil.

El alcalde presentó a los oradores. Hablaron, entre otros, don José Cuesta, don Gerardo Requejo y don Rogelio José.

El Director de Administración local, señor Calvo Sotelo, resumió los discursos, hablando del nuevo régimen municipal con erudición y extensión.

Oviedo.—Terminado el mitin, se efectuó un banquete en honor del señor Calvo Sotelo.

Asistieron unos cien comensales, presididos por el Alcalde.

Se pronunciaron elocuentes brindis. El señor Calvo Sotelo pronunció un discurso, afirmando que no ha dejado de ser maurista, pero las circunstancias hacen que no pueda aceptar dos jefes.

«Mientras subsista el Directorio—dijo—permaneceré con éste».

La Bolsa

Madrid, 12 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	70'85
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	95'25
Amortizable 4 por 100.	00'00
Banco de España.	505'00
Compañía Tabacalera.	244'00
Franco.	40'65
Libras.	36'86
Exterior.	85'40
Marcos.	0'00
Liras.	33'25
Dólares.	0'00
Coronas.	00'00
Francos suizos.	000'00

Lotería Nacional

Madrid, 12 (1'00)

Sorteo de ayer

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer en Madrid, resultaron premiados los siguientes números:

Con el primer premio, el número 5.098, despachado en San Felín de Guixols, Málaga y Oviedo.

Con el segundo premio, el número 6.420, despachado en Granada, Bilbao y Ecija.

Con el tercer premio, el número 29.585, despachado en Burgos, San Sebastián y Ecija.

Con el cuarto premio, el número 29.129, despachado en Santander y Barcelona.

Además, salieron premiados con quintos premios los números:

5.924, 8.545, 14.289, 30.215, 16.340, 12.841, 24.465, 17.768, 25.251 y 20.186.

Ossorio y Gallardo

ha sido encarcelado

Madrid, 12 (1'00)

Una nota oficiosa

Se nos facilitó ayer a los periodistas, en el palacio de la Presidencia, una segunda nota oficiosa.

Esta es breve. Dice que ha ingresado en la cárcel, disposición del Juez militar, el abogado don Angel Ossorio y Gallardo, «por difundir—indica la nota—especies y rumores atentatorios a la disciplina militar».

La mañana de Magaz

Madrid, 12 (1'00)

En Palacio

Ayer, por la mañana, fué, como de ordinario, a Palacio el general Magaz.

Allí despachó con el Rey.

A la salida, del reglo Alcázar, nos manifestó el Presidente interino que el Monarca había firmado varios decretos de personal.

«De Marruecos—nos añadió—, no hay nada nuevo, después del parte que les ha sido facilitado a Vdes. esta madrugada.

En la Presidencia
Desde Palacio, marchó el contralmirante Magaz al palacio de la Presidencia.

Le visitó allí el general de división señor Cabanellas, Gobernador militar de Mallorca.

DEL EXTRANJERO

Madrid, 11 (5'00)

Desagrado por unas ideas

París.—La Prensa muestra su desagrado por las ideas que ha expuesto en la Asamblea de la Sociedad de las naciones el representante de Hungría.

Sacudidas sísmicas en Turquía
Constantinopla.—Se han registrado en Turquía sacudidas sísmicas.

Estas han destruido totalmente diez aldeas.

El número de víctimas es bastante elevado.

Sobre una cesión de terreno

Atenas.—El Gobierno griego ha comunicado a las Potencias que no es posible ceder a Albania las catorce aldeas de la Gortizia hasta que el Parlamento haya aprobado dicha cesión.

El Parlamento se reunirá dentro del próximo mes.

Los bancos yanquis y el Banco de Francia

París.—La casa Morgan y Compañía ha acordado, con su nombre y con todos los Bancos asociados a ella, mantener a disposición del Banco de Francia el crédito de cien millones de dólares que caucaba hoy, día 12 de Septiembre, y del cual el Banco de Francia ha reembolsado ya, desde hace varios meses, íntegramente, la fracción utilizada.

El Papa recibe a los estudiantes católicos

Madrid, 12 (1'40)

Discurso de Su Santidad

Roma.—S. S. el Papa ha recibido a los estudiantes católicos que regresan del Congreso celebrado en Palermo.

El Pontífice dirigió su palabra a los estudiantes.

Y les dijo que realicen la preparación religiosa, cultural, económica y social antes de intervenir en la política.

«Algunas ideas que circulan—manifestó Su Santidad—son debidas a la peligrosa falta de preparación de los católicos».

Y añadió el Papa que los principios de la actividad política deben ser la fe y la Religión.

Homenaje a la virtud y al trabajo

Madrid, 11 (1'40)

Se celebra en Murcia

Murcia.—Se ha celebrado en esta ciudad, en el Teatro Romea, un certamen en homenaje a la virtud, al trabajo y a la ancianidad.

El acto, que resultó brillantísimo, fué presidido por las autoridades.

Pronunció un discurso el Presidente de la Unión mercantil.

El señor Obispo de Jaca pronunció también una maravillosa oración, siendo ovacionadísimo.

Se entregaron premios de a quinientas pesetas cada uno.

El de trabajo se otorgó al tipógrafo García Vignoles, del periódico «La Libertad», que trabaja catorce horas para mantener a su numerosa familia.

Una nota oficiosa de la Presidencia

Madrid, 12 (1'00)

La policía se incauta de una carta: No hubo plante de fuerzas en Castellón.—El hijo de Primo de Rivera y la Compañía concesionaria de los teléfonos.—Censura a los mauristas

Ayer, en el palacio de la Presidencia, nos fué facilitada a los periodistas una nota oficiosa.

Nos hizo entrega de ella, por la mañana, el encargado del servicio de Prensa.

La nota es extensa. En ella se rechazan, al principio, las especies falsas, atentatorias para la disciplina, vertidas en una carta de la cual se ha incautado la policía.

Se manifiesta en la mentada carta que hubo en Castellón un plante de fuerzas al ser éstas embarcadas para Marruecos.

Y las autoridades de Castellón, según la nota, califican la especie de absolutamente falsa.

La misma carta aludida dice que un hijo del presidente del Directorio militar, señor Marqués de Estella, ha sido nombrado abogado de la nueva Compañía a que se ha adjudicado la concesión del servicio telefónico de España, con un sueldo anual de 25.000 pesetas.

«Esto—añade la nota—es mentira.

El hijo del general Primo de Rivera, que ya estaba empleado en una casa de maquinaria Norte americana, obtuvo colocación en la Compañía de teléfonos que ha obtenido la concesión del Estado.

Pero, en cuanto el Marqués de Estella supo que dicha Compañía era concursante, la obligó a prescindir de los servicios de su hijo.

Y consiguió que éste renunciara su puesto, pidiendo entonces el reintegro en el regimiento del que es suboficial de complemento.

Además de esto, el señor Marqués de Estella se abstuvo de toda intervención en el asunto del servicio telefónico hasta ser leída la correspondiente ponencia en el seno del Consejo del Directorio».

Termina la nota censurando acremente la actuación del sector político que en otros tiempos acandilló el señor Maura.

Las Cámaras de la propiedad

Madrid, 12 (1'40)

Reunión en San Sebastián

San Sebastián.—Se ha celebrado, en el local de la Cámara de la propiedad de esta ciudad, una importante reunión.

A ella han asistido representantes de Cámaras de catorce provincias.

Se han tratado, en la reunión, importantes asuntos que afectan a la propiedad.

Han tomado los reunidos el acuerdo de seguir la propaganda hasta conseguir una legislación que acabe con la situación anormal creada por el real decreto que, siendo Ministro de Hacienda, dictó el señor Conde de Boggallal.

Un banquete

San Sebastián.—Después de la reunión, los asambleístas se dirigieron al Monte Igueldo.

Allí celebraron un banquete.

La guerra civil en China

Madrid, 12 (1'40)

La ley marcial en Sanghai

Londres.—Los comandantes de las fuerzas europeas han proclamado la ley marcial en el barrio europeo de Sanghai.

Concentración de fuerzas

Londres.—Las tropas de Kiangsu se han concentrado en los fuertes de Wo Sang.

Buques de guerra europeos en Sanghai
Londres.—En el puerto de Sanghai se hallan veinte buques de guerra europeos para proteger a los súbditos de las respectivas naciones.

El cuerpo consular se halla reunido en sesión permanente.

Uno que está indeciso

Londres.—Noticias de Pekin dicen que el mariscal Tehangsu Sing no sabe por qué partido decidirse.

Desbarajuste

Londres.—Dicen de Sanghai que en aquella ciudad reina gran desbarajuste.

Sublevación en Mongolia

Londres.—Comunican de Koigan que se ha producido la sublevación en Mongolia.

Se han recibido noticias de que Sam Tat Sen se ha declarado partidario del sovietismo.

El Japón, neutral

Londres.—El Gobierno japonés ha declarado que permanecerá neutral ante el desbarajuste chino.

Las tropas de Klung

Londres.—Las últimas noticias de Sanghai dicen que las tropas de Klung siguen ganando terreno.

De Bilbao

Madrid, 12 (1'40)

Las Diputaciones vascas y el Estatuto municipal.—Comisión a Madrid

Bilbao.—Mañana marcharán para Madrid los Presidentes de las Diputaciones de Vizcaya, Guipúzcoa y Alava.

Un telegrama de Estella.—La situación va despejándose

Ayer tarde, al llegar a la Presidencia, el Marqués de Magaz nos manifestó que le habían leído, por teléfono, un telegrama del general Primo de Rivera, que acusa notable mejoría en la situación.

Poco después, se nos facilitó ese telegrama, que dice así:

«Prosiga la operación sobre el Fondak, sin gran resistencia del enemigo.

Esperamos que mañana se restablecerá la línea hasta la zona internacional.

Como síntoma tranquilizador, está la llegada de familias y ganados a los poblados de Zinat y Ben Karrich, del camino de Xanen.

Esta noche y esta mañana no ha sonado un tiro en la guerra ni en las posiciones próximas a Tetuán.

El problema parece que va despejándose. Aunque son muchas las incógnitas, no quiero rechazar esta buena impresión.

Va a comenzar mañana la recogida, por mar, de las fuerzas, ganado y material de la columna del Lan, lo cual nos proporcionará, dentro cuatro días, tres mil hombres agorridos para las apremiantes operaciones».

Comunicado oficial.—Convoyes

A primera hora de la mañana, nos facilitaron, en el Ministerio de la Guerra, el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

Su viaje a la Corte tiene por objeto entregar al Gobierno un informe de dichas Diputaciones sobre la adaptación de estas provincias al régimen de Estatuto municipal.

Escuela y Museo

Bilbao.—Se ha reunido la Comisión de Bellas Artes, para tratar de la compra de un local para instalar en ella la Escuela de Benastegui.

Se instalará en el propio local un Museo.

El Sanatorio marítimo

Bilbao.—El Alcalde ha recibido noticia oficial de que se destinará importante subvención para conservar el Sanatorio marítimo de Torremolinos.

Las colonias escolares

Bilbao.—Por haberse recibido muchos donativos, en dinero y en especie, se prolongará la estancia de las colonias escolares en el campo.

El golpe de Estado en Chile

Madrid, 12 (1'40)

El Presidente insiste en su renuncia.—Reunión de las Cámaras

De la Legación de Chile en Madrid se nos dice lo siguiente:

«Se ha recibido un cablegrama oficial diciendo que el Presidente de la República ha reiterado, ante el Congreso, su renuncia y propósito de ausentarse del país.

Las Cámaras, en sesión celebrada anoche, acordaron otorgarle una licencia de seis meses, para tomar, aquéllas, una resolución sobre la renuncia.

Con esto se evitará la convocatoria de elecciones presidenciales extraordinarias en las presentes circunstancias.

El Presidente se ausentará hoy por vía transandina.

El país sigue dentro del orden y la legalidad».

Noticias varias

Madrid, 12 (1'40)

El estado de Melia

El ilustre tribuno señor Vázquez de Melia continúa en el mismo estado de convalecencia.

Firma regia

Los decretos de Hacienda, Gracia y Justicia que firmó ayer S. M. el Rey no afectan a esa provincia.

Entre los decretos de Marina que sancionó el Monarca figuran los siguientes:

Uno referente a la adquisición de carbón para los buques de la Armada.

Otros ascendiendo a alférez a once guardias marinas.

Y otro concediendo el mando del cañonero «Canalejas» al capitán de fragata don Antonio Batalla.

Cuadro eventual para Africa

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición creando, para las necesidades del servicio de Africa, un cuadro eventual.

Lo compondrán dos tenientes coroneles, tres comandantes, diez capitanes y veinte subalternos de Artillería adscritos a la Comandancia general de Ceuta.

El personal se incorporará inmediatamente.

Madrid, 12 (1'40)

Reunión del Directorio.—Se confirman las buenas impresiones

Ayer tarde, se reunió, como de costumbre el Directorio, terminando la reunión, a las nueve de la noche.

Al salir el general Vallespina, nos dijo que toda la sesión se dedicó al Subsecretario de Guerra, que asistió a la misma, pero nada había noticiable.

Añadió que, en breve conferencia tenida con el Directorio por el general Primo de Rivera, éste confirma las noticias e impresiones de su anterior telegrama, que ya nos había sido facilitado.

Prensa Asociada

Pianos Chassigne Freres

Ventas al contado y a plazos.
CASA BANQUE, Colón, 34, Palma

Desde Barcelona

Barcelona, 12 (5'30)

Empieza a llegar la escuadra inglesa
Procedente de Malta, llegó ayer parte de la escuadra inglesa que tiene anunciada su visita a este puerto.

Entre los buques británicos el castillo de Montjuich se cambiaron las salvas de costumbre.

El almirante de la escuadra, Ormand Broot, saltó a tierra, cumplimentando a las autoridades.

Un accidente evitado

Al disponerse a remontarse un hidroavión de la Aeronáutica naval, estuvo a punto de echar a pique a una gasolinera.

No ocurrieron desgracias.

Próxima inauguración de nuevas iglesias
El Obispo de esta diócesis, doctor Guillamet, se propone inaugurar, en breve, nueve iglesias que están en construcción en diversos puntos.Las colonias escolares madrileñas
Las niñas de la colonia escolar madrileña hicieron una excursión a la costa brava de Cataluña.

La colonia de niños irá, el próximo domingo, a Tarragona.

Fuga de dementes
La policía está buscando a dos dementes que se han evadido del manicomio de San Basilio.

Patos Garí

Subasta

El día 20 de los corrientes, a las 11 horas, se subastará en el despacho del notario de esta ciudad D. Francisco de Paula Massanet (plaza de Cort, núm. 7), la finca Can Uyet, sita en el pago Son Sardina, del término de Palma, comprensiva de una casa, de cabida total unas 4 cuarteradas 500 dreses. El pliego de condiciones y títulos de propiedad obran en dicha notaría.

Siempre lo más nuevo,
Casa Matons.

Compro

Alhajas viejas de oro y plata
Dentaduras usadas.
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.

J. MIRÓ

Vidriería, 40 al lado chocolatería Bordoy

«RADIUS»
Hornillos a gas de petróleo
llama azul a presión5 céntimos de gasto por hora
3 minutos hierve 1 litro aguaLimpio, seguro, práctico y económico
CASA ANDRÉS BUADES
Plaza de Cort, 8—Palma

Opúsculos en venta

«Devotísima Novena al Espíritu Santo», y modo práctico para no distraerse al tiempo de asistir a misa.

Diez céntimos ejemplar, una peseta docena.
De venta en la imprenta «La Esperanza».Novena Sinfonía
(Beethoven)

Magnífica interpretación de esta obra monumental, a gran orquesta, cuarteto vocal y coro. Acaba de publicarse en serie de 8 grandes discos dobles, marca «La Voz de su Amo», que se venden también sueltos.

AGENCIA EXCLUSIVA
Tienda El JapónMariana de la Cruz
COMADRONAOfrece a su clientela su nuevo domicilio,
Moñinos, 34, 1.ª derecha.

Lo mejor de lo mejor!

Máquinas de Escribir

Continental

Casa Bar-Lock
Quint, 7, Palma

Servicios de la Compañía Transatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

LINEA CUBA-MEXICO

El vapor Alfonso XIII saldrá de Bilbao el 16 de Septiembre de Santander el 19 de Gijón el 20 y de Coruña el 21 para Habana y Veracruz.

LINEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO

El vapor Manuel Arnás saldrá de Barcelona, el día 10 de Septiembre Valencia el 11, de Málaga el 13, de Cádiz el 15, para Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, la Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Colón, y por el Canal de Panamá a Guayaquil, Callao, Mollendo, Atica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso.

Nota.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca) ha sido suspendida la sala a Puerto Rico en los viajes de ida.

LINEA DE FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON

El vapor saldrá de Coruña el de Vigo el 20 Lisboa el 21 facultativa y de Cádiz el 23 de Cartagena el 24 de Valencia el 25 y de Barcelona el 29, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki facultativa Kobe y Yokohama

LINEA A LA ARGENTINA

El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá de Barcelona, el 10 de Septiembre de Málaga el 5 y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor llega a Cádiz el S. Carlos, que sale de Bilbao y Santander el último de cada mes, de Coruña el 1.º, de Villagarcía el 2, de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO

El vapor C. L. López saldrá el 25 de Septiembre de Barcelona, el 26 de Valencia el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.

Nota.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca), ha sido suspendida la escala de New-York en los viajes de ida, efectuándose el recorrido directo desde Cádiz a Habana.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor, C. de Cádiz saldrá el 15 de Septiembre de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 20 de Cádiz para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Dicho vapor enlazara en Cádiz con otro de la Compañía que admitirá carga y pasaje de los puertos del Norte noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta—Precios convencionales para camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la Telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort a bordo.—Todos los vapores tienen un médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantiene a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir carga y pasajeros para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mormabique y Copetown.—Puertos de Asia Menor, Golfo Persico, India, Sumatra Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelanda, Ilo-Ilo, Cerú, Port Arthur y Wladivostok.—New Orleans Savannah, Charleston Georgetown, Baltimore Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que por estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Agente en Palma, JAMES M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, nº 4.

LA FILADORA

125 SAN MIGUEL 125

Ultimos días de la Gran Baratura forzosa por cambio de local
Remate de todas las existencias

Varios artículos de fantasía a 1 peseta metro, corte de 3 metros, 3 pesetas.—Toallas granite buena calidad, a 1 peseta una, tamaño 50 por 100.—Camisetas Jumel a 1'00 peseta una.—Dril Holandés superior de Sóller de 3 pesetas metro a 2 pesetas metro.—Sábanas tamaño 280 por 200, curado superior calidad a 10 pesetas una.—Pañería lanilla caballero a 3 pesetas metro corte de 3 metros 9 pesetas.—Cuti colores sólidos varios anchos y calidades desde 1'55 pesetas metro.—Cotonet mallorquin calidad superior 1'25 pesetas metro.—Tejido fino extra de 2 pesetas metro a 1'45 pesetas.

NOTAS A fin de que todo Mallorca pueda aprovechar esta inmensa baratura solo se venderá una pieza o un corte de los artículos anunciados a cada comprador.—Por insuficiencia de local próximamente

Inauguración del nuevo local en los bajos de la casa Hizamora
63 y 65 San Miguel 63 y 65



Como una Barra

Cuando la sangre está cargada de ácido úrico y de residuos nocivos, la molestia circulatoria que deriva de este estado ocasiona graves complicaciones. Al principio, aparecen dolores y neurálgias de la cara, acompañados de vahidos y mareos. El paciente tiene la impresión de que esa barra le atraviesa la cabeza. Después, sobrevienen los desórdenes del corazón, la opresión, las palpitaciones, el emicema, el infarto u obstrucción de las venas (varices, úlceras, varicosas, almorranas), la congestión del cerebro.

La salud está gravemente comprometida. Hay que volver a efectuar inmediatamente la cura de

Depurativo Richelet

con objeto de eliminar rápidamente los elementos morbosos, los residuos y toxinas que pueda ocultar el organismo, y con objeto, asimismo, de acelerar la nutrición, renovar la sangre y descongestionar los órganos enfermos.

Cada frasco va acompañado de un folleto explicativo. En todas las buenas farmacias. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

Lomos doloridos



El dolor en los lomos es de preciosa advertencia. Casi siempre revela un estado artrítico. Los riñones, cansados de expulsar una sobreproducción de ácido úrico, quedan macerados, heridos y hacen padecer horriblemente. Entonces el veneno invade el organismo, endurece las arterias y estorbe la circulación de la sangre. Todos los artríticos deben saber que los

LITHINÉS

del DOCTOR GUSTIN

disuelve el ácido úrico, previene el exceso de formación del mismo y activa su eliminación.

180 pes. la caja de 12 pastillas para hacer 18 litros de agua mineral, deliciosa y curativa.

Depos. único para España: DALMAU OLIVERES 14, Paseo de la Industria - BARCELONA

Línea Pinillos

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
Servicio rápido y de gran lujo para Habana. Saldrá de Barcelona el día 9 de Septiembre el vapor

Infanta Isabel

Admitiendo carga y pasajeros para dicho puerto
Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta ciudad: **Marcelo Masot e Hijos, Marina, 62, Palma**

Por final de temporada gran rebaja de precios en la casa

ALBERTO ENDOLZ

Paseo del Borne 80

- Medias de algodón finas . 0'50 el par
- „ „ sedas buenas . 1'50 „
- Camisas para niña . 1'50 una
- „ „ Señora. . 3 ptas. „

MEDIAS Y CALCETINES

BLANCOS a precios

nunca vistos

Visiten la casa ALBERTO ENDOLZ

y se convencerán de su baratura

Antesquelas mortuorias y aniversario de y toda clase anuncios, recibamos, comunicados, etc. etc. en

Correo de Mallorca

dirigirse al

Centro de Anuncios

Plaza de Puerto Real, 10-12 Palma

Info. en el Centro de Anuncios, Plaza de Puerto Real, 10-12 Palma



Trabajo en su casa lucrativo ambos sexos gran novedad. Escribi.: Agostini, Buenos ayres. 65, Milano (Italia).

Callos?

Juanetes, durezas. Use sin demora «UNGUENTO MAGICO» tres días. Es radical. Farmacias, droguerías 1'50. Por correo 2 pesetas. Farmacia Puerto, Pl. San Ildefonso, 4 Madrid.

Colocación

La desea en almacén, industria, comercio, o para cobrador, hombre instruido, de buenas costumbres, y referencias inmejorables. Informes: Centro de Anuncios.

Vendo

Un despacho escritorio grande, casi nuevo, Reina Violante, 10—Son Suñer.

Brazo de fuente

Se desea comprar uno usado, en buen estado. Razón: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia.

Piano

Usado se vende. Informes: Soledad, 51, Palma.

Vinos de mesa Oliver

De venta sacristía de San Jaime, núm. 5, callejón, y Mercad, 8

Hornillos a Petróleo y Bencina

“RADIUS,”

Los más prácticos y económicos. Los vende la Droguería y Ferreteria

BLANCH

Sindicato, 122

a 21'50 pts. libre de fletes y embalajes

Taller propio de reparación de los mismos. Piezas de recambio en existencia.

CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos de los líquidos en general. De venta en las farmacias, droguerías y zapaterías al precio de 1'25 pts. tubo. De venta en la Farmacia de F. Rover, Palma y demás farmacias.

Gran Fábrica de Sombreros de todas clases

Para Sras. y niños de Julián de la Horra

San Vicente Alta núm. 8 y 10-MADRID

Esta casa solo se dedica a la fabricación de cascos en Paja, Picot, Tagal, Crin, Inglesa, y otros.

Especialidad en pegados en seda, felpa, terciopelos, duvatin, melucina y otros.

Ventas al por mayor y detall. Exportación a provincias. En viajes de compras no dejéis de visitar esta Fábrica.

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VIC HY CATALAN, six serie.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecemos, puesto que las de los manantiales Vicky Catalán llevan tapones, cápsulas, preciosos y etiquetas con el nombre SOGIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de otros manantiales lo que no es